
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 10 DE ABRIL DE 1811.

SAN EZEQUIEL PROFETA Y SAN MACARIO.

El jubileo está en la iglesia de los Descalzos

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 5 h. 38' y se pone à las 6 h. 22'

Es el 17 de la luna. Sale à las 8 h. 15'' noch. se pone à las 6 h. 24' madrugada del 11.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero:

Prim. alta à las 2 h. 42' mad. || Seg. alta à la 3 h. 00' madru.

Prim. baxa à las 8 h. 53' mañ. || Seg. baxa à las 9 h. 9' noche.

VARIEDADES.

Carta remitida.

Señor redactor : Para que el público conozca la causa que dió motivo à la contradiccion en que incurrió el arquitecto Don Pedro Albisu representando en compañía de otros dos profesores de la academia de nobles artes contra un plan de estudios que él mismo habia aprobado pocos dias antes: he de merecer se sirva insertar en su diario el adjunto oficio de dicho arquitecto — B. S. M. — T. S.

Oficio. En contestacion al oficio que V. se sirvió pasarme, pidiéndome le explique el como habiéndome conformado en un todo y en presencia del Sr. gobernador, y Sres. consiliarios y profesores con el nuevo plan de estudios aprobado por la academia, me determiné à firmar una representa

tacion dirigida á las Córtes contra dicho plan : debo decir á V. lo hice (aunque confieso que indevidamente) en fuerza de las instancias de los profesores Velazquez y Benjume- da, quienes me aseguraron que á no dar este paso iba á des- truirse la academia ; pero estando yo convencido de la fal- sedad de tal proposicion , reitero por medio de este la pri- mera aprobacion que hice del citado plan de estudios en pre- sencia de la Junta general , no habiendo sido jamas mi in- tencion oponerme á las disposiciones de la academia y so- lo haberlo hecho por estar inducido en error. Cádiz 6 de abril de 1811. — Pedro Angel de Albisu. — Señores consilia- rios y secretario Don Tomas de Sisto. —

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Las cartas de Viena anuncian que S. A. I. el archidu- que Carlos partirá á principios de marzo : que acompañará á este príncipe un archiduque sobrino suyo : y en fin que debe haber funciones mui brillantes en quanto llegue el cor- reo de Paris con la noticia del *feliz alumbramiento* de la em- peratriz. — La emperatriz aunque ya ha entrado en los nue- ve meses ha oido ayer misa en la capilla del palacio de las Tullerías. Está mui buena y no ha tenido la menor incomo- didad. (*monitor de 25 de febrero.*)

Suecia — Una diputacion de la nobleza y de los nota- bles de la provincia de Sudermania, fue presentada al jóven ven príncipe Oscar para felicitarle por el título de duque de Sudermania, que le ha conferido S. M. Llevó la palabra M. de Ulfsparre.

Madama Junot siguiendo las huellas de su soberana tra- baja con eficacia en perpetuar la dinastía de los Abrantes. Ha parido en Ciudad-Rodrigo al mismo tiempo que un dra- gon ingles rompía una quizada á su ilustre esposo. Se dice que Massena mui contento de deshacerse por esto medio de un subalserno tan revoltoso le ha enviado . . . á curarse á

Francia. Para mayor seguridad le ha dado una escolta de 6 mil hombres para que verifique la travesía de un país, del qual dice Buonaparte que sus tropas poseen las tres quartas partes. El nuevo Zadig se presentará sin narices á la duquesa que acababa de regalarle con toda felicidad un recién nacido. Una nueva escolta ha debido comboyar á todos los individuos de esta dinastia desde Ciudad-Rodrigo á Paris.

Hamburgo 13 de febrero. — Aquí se acaba de publicar la siguiente proclama. — El senado consúlto de 10 de diciembre ha fixado vuestro destino: en adelante está unido al de Napoleon el Grande y al de su imperio. Vuestra independencia era puramente ideal: el menor suceso que turbase la paz de europa la comprometia. Para conservar vuestro comercio estabais sujetos á enormes sacrificios exíjidos por la codicia. — He aqui la pintura del tiempo pasado; otro por venir os espera. La voluntad del emperador y los intereses del continente en la lucha que sostiene contra los monopolistas del mundo, os han reunido á los pueblos cuya gloria y felicidad mantiene este grande monarca. Vosotros tendreis parte en su amor y en su paternal cuidado hacia sus antiguos vasallos. Os ha dado la primer prueba de sus sentimientos quando al reuniros al grande imperio ha decretado la comunicacion del Báltico con los rios de Francia. Habitantes de estos paises! identifiquense en adelante vuestros intereses comerciales con los de vuestra nueva patria y vuestras grandes ciudades entre las quales Hamburgo ocupa el primer rango, verán renacer y acrecentarse su prosperidad. El menor desvío de vuestra parte de esta comunidad de intereses solo serviría para comprometer vuestra tranquilidad y vuestras riquezas. El primer deseo de la comision gubernativa, asi como su primera obligacion, será haceros amar al gran monarca que os gobierna y que confunde ya en su amor á sus nuevos y antiguos vasallos. Fixad vuestras miradas en los departamentos reunidos á la antigua Francia: en todas partes hallareis la prosperidad y la industria, el amor, la sumision y el agrade-

cimiento de los pueblos á su soberano: mirad los exércitos franceses: en ellos vereis á los soldados de estos nuevos departamentos rivalizar en gloria y felicidad con los antiguos franceses. Esta descripcion os da la seguridad de un por venir dichoso; las virtudes sociales que os distinguen tan eminentemente dan á la comision gubernativa la esperanza de que conseguirá sin inconveniente ninguno el objeto de sus honrosas funciones. — *El mariscal príncipe de Eckmül.*

Buonaparte ha mandado que todas las pinturas de Amsterdam que no se lleven al Museo Napoleon, se distribuirán entre las iglesias principales de Paris, y que 209 se dividirán entre las ciudades de Leon, Dijon, Grenoble, Caen, Bruselas y Tolosa. — No basta despojar á los holandeses, sino que es menester robar sus pinturas, monumentos, de los progresos de la escuela flamenca en las artes.

NOTICIAS DE CADIZ.

AVISO. En frente de la Cárcel número 65 se venden vinos de Pedro Ximenez y blanco, de superior calidad el primero á 60 reales vellon la arroba y el segundo á 40 por arrobas, medias, quartas, y medias quartas, por la mañana de 9 á 12 y por la tarde de 3 á 6.

OTRO. Se desea saber de Doña Teresa de Eguia para comunicarla asuntos que la interesan mucho y podrá acudir á la calle de Bulas Viejas número 119 quarto principal.

REGLAMENTO Que interin aprueba el consejo de Regencia las ordenanzas del cuerpo de voluntarios distinguidos de Cadiz, se ha servido mandar expedir. Se hallará en la imprenta de este periodico.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., plazuela de las Tablas.